



私達の使命は…

…私達のクラブ

…地域社会

そしてあまねく広く世界において

2000~2001年度 国際ロータリーのテーマ

第2560地区
ガバナー——吉田昭平
会長——斎藤弘文
会長エレクト——五十嵐昭一
副会長——松谷昊吉
幹事——丸山行彦
副幹事——清水良一
S A A——荻根沢隆雄
副S A A——中村和彦

例会日——毎週水曜日 12:30 ~
例会場及び 三条市旭町2-5-10
事務局 三条信用金庫本店内
例会場——TEL 35-3311
事務局——TEL 35-3477
FAX 32-7095

本日出席会員数	69中 49名
先々週出席率	87.88%

先週のメークアップ

12/18 三条南へ

捧 賢一さん、細井増雄さん

12/19 三条北RC

渡辺喜彦さん、松谷昊吉さん、
石橋育於さん、清水良一さん、
渡辺勝利さん、熊倉昌平さん、
渡辺宏策さん、佐藤 武さん、
斎藤 隆さん



会長挨拶

斎藤弘文会長

青天の霹靂と言う言葉がピッタリするような大変悲しいことになってしまった訳でございます。これから外山一郎さんの御冥福を祈りまして黙禱をしたいと思いますので御起立をお願い致します。黙禱…

本当に何と言つていいか言葉がない訳でございますが、私はたまたま57年の1月にロータリーに入れさせていただいた訳ですが、外山一郎さんは56年の後半の入会ではなかったかと思います。渋谷さんの会長さんの元で、情報委員会で一緒に新入会員としての指導を受けた訳でございまして、それ以来私はかなり親しく付き合わせていただいただけに、大変ショックが大きい訳です。彼も私もどちらかというとあまり言葉遣いが良くなく誤解されまして、外山さんから「お前は恐い男だ」と言われまして、例えば商工会議所の仕事なんかでも私が何か頼みますと本当に一生懸命やってく

ださいまして、斎藤は恐いから言うことを聞かないと怒られるからということをいつも口癖にして、色々手引きして頂いただけに大変ショックです。

今日はクリスマスパーティーということで、皆さん楽しみにしていたと思いますが、こういう事態ということで親睦委員長から急遽提案がございまして、取り止めさせて頂きまして今日は追悼の会に変えさせて頂きました。

この後ゆかりの深い野水さんや松縄さんや佐野さんからお言葉を頂きたいと思いますので、この辺で「外山さんの思い出」を終わらせて頂きますけれども、かえすがえすも残念で仕方ありません。大変お元気で、恐らくこの後も一番長生きするのではと密かに期待していただけに何を言っても言葉で言い尽くせません。本当に心から御冥福を祈りたいと思います。

21日の7:00から敷島会館お通夜、22日の10:30から告別式ですので、是非皆さん差し支えなかつたら一人でも多くの方から送って頂けたら有り難いと思いますのでお願いする次第です。

本当にかえすがえすも残念で仕方ありません。

幹事報告

丸山行彦幹事

◎例会変更のお知らせ！

三条南——1月29日(月) 新年会 於 二洲樓

三条北——1月23日(火) →24日(水) に

大島彰講演会 於地場産業センター

加茂——1月11日(木) 新年会

於 割烹 阿部

燕——1月21日(日) 夜例会 於 明治屋

見附——1月25日(木) 新年会

◎日本サービスセンターより

ロータリー適用相場変更のお知らせがとどいております。

2001年1月1日より 1ドル110円（現行106円）

◎三条RACより新年会のご案内がとどいております。

とき 2001年1月11日(木) PM7:30~

ところ 於 二洲樓

〈追悼例会〉

外山一郎会員急逝



外山一郎会員が12月17日（日）にご逝去されました。本日の例会は追悼例会といたします。

野水文治会員

今朝、幹事の丸山さんから電話がありまして、外山さんの事で思い出話をしてくれと言う話がありました。

私共、商鉄組合という組織があります。現在の外山さんは組合長をやっておられる訳です。そうすることで、ちょっと商鉄組合、鉄屋というものは、どんなことかと言うことをお話ししてみたいと思います。外山さんのエピソードについては松縄さんにして頂きますので、よろしくお願ひ致します。

三条商鉄組合と云うのは非常に歴史がありまして、明治24年に出来た組合でございます。ですから、私が組合長の時は丁度90周年をやりました。それから100周年は中条さんがやりまして、今年が考えてみたら109年であります。来年の春まで外山さんが組合長と言うことになっております。ですから再選されれば外山さん、又は若い人となると近藤さん、今日は欠席ですけれども近藤さんが多分なると思います。

外山さんのお父さんも、やはり組合長をおやりで昭和40年代からの組合長を申し上げてみますが、松縄さんの先代が昭和38年から42年まで組合長でおられました。

その後、外山さんのお父さん先代が10代の組合長松縄さんが9代、外山さんの後が野崎さん、今、南クラブの野崎さんの先代が昭和44年～51年、長くやられまして、11代、私が昭和51年～60年で、その後外山さんが16代で現職だった訳でございます。

外山さんも今年で3～4年になりますか… …そんなことでロータリーのメンバーの中に、非常に組合長をやった方が多いんですが、今度入会予定の相場商事の息子さんの先々代も大正から昭和にかけて、やはり組合長をやられた方でございます。外山さんは色々公私共に付き合いも比較的あった方だと思いますが、非常に人柄が几帳面と言いますか、何でもキッチリやらないと気が済まない。皆さんからも色々「あの人はむずかしそう」というふうな点があったかと思いますが、人間的には非常に良い人であったと思います。

たまたま日曜日の夜、同期会ということで多少気持がゆるんだでしょうか。そこで懇親会があつて、その後2次会にも出て、カラオケも唄い、その宿のお風呂が10時まででお湯を落とすんだそうですが、丁度そのお湯を落とす直前にもう一回風呂に入って来ると言うことで、そこで倒れたと言うことで、まあ運命と言いましょうか、寿命と言いましょうか、先週の土曜日の日にも私の所に電話がありました、会議所の新年会に商鉄組合に12名の割当があるんだけれども是非出席してくれといわれ、私は去年も出たので、今年は勘弁してくれと言いましたら、いやそんなこと言わないで、何とか12名出でもらわないと私の顔が立たないのだと、そんな調子の人物であります。後は松縄さんから語ってもらいますのでよろしく……

どうもありがとうございました。

松縄 弘会員

本当に突然な事でございまして、言葉もない訳でございます。

改めてご冥福をお祈りする他ないのでございますが、私の所にも丸山さんから電話がございました、ちょっと…話をしてくれということでございました。考えてみたら、外山さんと私とは同年生なんですが、学校が違いましたので、子供の時はお付き合いは無かった訳です。

ちょうど、組合の集まりなどに出るようになって酒など飲みますと、弱い運動部のキャプテンというのは、切ないね、とう言つて彼は私に言いました。何を言つたと言つたと、外山さんは実高のバレー部のキャプテンだったんですね。それで、あまり強くなかったんだそうです。私は三高の卓球部だったんですけども、私のキャプテン時代は、上も下も強くて…ここに五十嵐さんがおられますけども、第一次三高の卓球部の黄金時代は、これは天下無敵でござつたんですが、私の1つ上で国体行ったのは、キャプテン1人だけと

私の代になつたら、1人も全国大会に出れないという低たらくで先輩からでコテンパンにしかられたという覚えがあるんですけれども、外山さんもやっぱり実高のバレー部で活躍なさつたんですけども、仲々弱い時のキャプテンというのは辛いねと、こんなことを言つた覚えがございます。

仕事の関係でステンレスと私どもの金型の材料ということで、あまり関係はないですが、組合活動など色々一緒になりまして、はっきり申し上げますと、只今お話をしました野水さんが皆さんご承知の通りの鉄屋の中でも第一人者でございますし、又人格的にも最高の方でいらっしゃいました。私が野水さんに誘つて頂いて、外山さんと3人でヘタなゴルフなどしたことがチョイチョイあります。あくいう几帳面な人なんですが、4、5年前でしたでしょうか、自転車を片付けるとか、乗るとかした時にひっくり返つて大ケガをしたということで、長らく入院なさつてこの例会に欠席なさつたことは、皆さんもお覚えかもしれません。去年あたり、仲々本人ははっきり言わなかつたんですが、材料の上からころげ落ちて、又足を痛めたとかで、又入院したと言っておられました。

私が77年に任期、これで勘弁してくれと言って、じゃ、次の組合長を指名して下さいとこんな話がございました。私は外山さんにお願いしました。斎藤会長さんは覚えていらっしゃらないかも知れませんが、私が会長さんにその時言わされました。「松縄さん、いい人事してくれたね」と鉄屋さんと付き合いのある我々としては、非常にいい事だと思う。今の世の中若い者、若返りと流行り言葉のようだけども、外山さんを選んでくれて非常に良かったねとそんな風な言葉を頂いた覚えがございます。

非常にスポーツマンでございまして、スキーは大変な腕前とうかがつておりますが、仲々負けず嫌いといつますか、野水さんと3人でゴルフへ行きますと、ほとんどが湯田上カントリーなんでした。

今日は古沢さんもご欠席のようですが、私がなまけておりまして、行事は決められたことしかやらなかつたんですけども、外山さんの時代になりました、色々な新しい事を積極的に企画、立案、実行されまして、特に財務事務所の所長さんのような方をお招きして財務懇談会というようなことを毎年やられたことを記憶しております。とにかく、非常に真面目で口はあまり良くないかも知れませんが、芯は生一本でおもしろい方でございました。話がとびますが、ある時信用金庫さんが1軒ごとの月掛けの集金は勘弁してくれと、これはコストがかかって大変なんで、皆さん自動振込、

自動引落しにしてくれという話がございまして、私が三条に住んでる以上、どこの家にも金庫さんの通帳1枚ない家はたぶんないだろうから、まあいいことじゃないですか。当時、いくらの組合費だったか覚えていませんが、2千円、3千円のものを毎月金庫さんの中年の女性が集金にまわっておられたんですが大変なんで、それは自動引落し、いい事ですねとこう申し上げましたら、外山さんが「それは困るてネ、家なんか北越1本だけえ、金庫と取引したらおこられるてネ」とこういうことがありますて、ビックリしましたけども、「おめえさん、北越さんの忠誠心も素晴らしいけども、1枚くらい金庫の通帳、子供なんかおばあちゃんのくらいあるろうネ」と聞いたら、「いや、そんなのないバネ」と「改めて作るなんていうと北越におこられるてネ」

まあいざれにしても、そういう生1本な真面目な思い込んだら命がけ、とこういう方でございました。

今思うと先日からタバコを止められて、たしかホッペが非常にふくらんで太りなさったなど、「太り過ぎじゃないかネ」というと、「何言うてんだネ。おめさんのハラよりいいバネ」こう言われたのを思い出しました。思い出は尽きませんけども、そういう方でした。改めてご冥福をお祈りする次第でございます。

佐野勝栄会員

私も突然月曜日の朝、松谷さんから電話がありました。「外山さんが亡くなつたってサ」…本当に驚きました。

あの人一倍元気な長生きしそうな人が、まさか亡くなるとはまったく信じがたいお話をしました。

私が外山さんと知り合ったのは、平成1年にロータリーに入会させていただきまして、もう12年位ロータリーの会員としてやっている訳ですけれども、外山さんは皆さんご存知の様にスキーをこよなく愛している人でございまして、毎年雪が降るのを待ち遠しく待っている人なんですね。そんなことで私も小さい時からスキーをやっておりましたので、早速二人意気投合致しまして、じゃクラブの中でスキーの好きな人を集めまして、どこかツアーや行きました。そこでスキーの好きな方がいらっしゃいますので、ツアーや一緒に行きました。

スキー仲間の皆様はご存知のように先程のお話

のように、外山さんはすごくせっかちで…リフトに並んでいて先へ先へと前へ行っちゃうんです。周りをかき分けて行くので、並んでいる人たちにひんしゅくをかうような場面もありました。それでリフトで頂上まで先に行ってるのに、我々は普通に真面目に並んでいるので、遅れて行く訳です。そうすると足をストレッチしながら、タオルで顔の汗をふいているんです。そして、待ってる訳です。そういうのを見て、あきれて笑ってしまいました。

そういう腕白でやんちゃ坊主のまんま、おじさんになってしまったような感じの人でございましたて、ホントにスキーをやると子供にかえってしまうのかなというような人でした。

そのような形で私も個人的に奥様と3人でスキーにもまいりましたし、私の子供娘3人ですが、外山さん入れて5人で行ったこともございます。そんな事で業界としては仕事の関係はございませんが、ホントに趣味の世界でスキーというスポーツを通して外山さんとのお付き合いは現在に至っている訳でございます。外山さんとの最近の思い出を考えますと、昨年の暮れ、カービングスキーという新しいスキーになったんですね。「佐野さん、私、カービングスキー新しく買いたいんだけど、一緒に買い物付き合ってくれないかね」と自宅に休みの日に電話がありまして、「あーいいですヨ」と日曜日暇だったから、じゃ行きましょうかといって、長岡へ買いに行きました。スキーばかりと思ったら外山さんは全部新しくしました。靴から金具からウェアからすべてです。ですからワーグーなあと思いまして、私もつられて板だけ買いましたが、じゃ早速買ったので、今年はニセコにツアーや10名程参加されたんですが…それに向けて足ならしをということで、暮れに六日町ミナミスキー場に二人で行きました。カービングですので、滑り方がちょっと違うんです。午前中はスッタモンダして二人ともとまとっていました。

あーだこうだと二人ですったもんだして、何とかマスターしました。これだったら大丈夫、あんまり深く考えない方がいいんだ。簡単なんだなということで、これでニセコはバンバンだ。ニセコは新雪だし、雪質もいいし、バンバンだよねと、そうだねと言ってその場で別れた訳です。年を明けて、又電話がありました。「足をやっちゃった、足首やっちゃった、もうスキーできないヨ」というお話をいたしました。「どうしたんですか」「いや、くじいちゃって、足首の関節やっちゃったんだよ」…よく話を聞いてみると、ねんざとか、くじいたとかいうことではないんですね。というのは、偶然にも私の妻が同じ関節炎の同じ症状の

病気なんです。手術すると関節が曲がらなくなるんです。このまま固定された状況になってしましますので、まだそれはちゅうちゅするというお話をでした。

外山さんは、健康には人一倍気を使っていらっしゃった方でございます。第2の心臓というくらいの足の裏を、棒でグアーッと痛いほど突くんです。ものすごく一生懸命やっておられました。

まあその様な方が、せっかちな性格なのに、普通は自分の命は最も一番大事な命ですよね。そういうのはもう少しのんびりスローにゆっくり構えて行けばいいのに、なんでそんなに急いでそっちまでサッサと行ってしまったのかと思いますと、非常に残念で無念でたまりません。ホントにまだ亡くなったというのが信じられない思いでございます。本当に外山さん、心からご冥福をお祈り申し上げます。



例会案内

三条RC	1月3日例会 休会
	1月10日例会 外部卓話 三条市長 高橋一夫様

マークアップをどうぞ

三条南RC	1月1日例会 (祝) 休会
	1月8日例会 (祝) 休会
三条北RC	1月2日例会 休会
	1月9日例会 外部卓話 RI第2560クラブ奉仕大委員長 山崎堅輔様
加茂RC	1月4日例会 休会
	1月11日例会 新年会 於 割烹 阿部
燕RC	1月4日例会 休会
	1月11日例会 通常例会
見附RC	1月4日例会 休会
	1月11日例会 通常例会

